


Edición N°61, julio de 1997

El órgano oficial de los 7-0

En esta edición

Editorial. Edición especial de invierno

Un minimega evento extraordinario. Por Víctor Benavente

Impresiones. Por Enrique Acosta

Desde Tokyo. Por Gustavo Miranda

Manual de supervivencia en la Arena Corporativa. Víctor Benavente

Acuse de recibo de recepción del órgano. Por Guillermo Miranda

La columna de JMC. Por Juan Mansuy

Sursum corda carretas. Por Der Nobilis Inquisitivus Dns J Carolus B

Estreno en sociedad, la noticia. Der Nobilis Inquisitivus Dns J Carolus B

Dirección de Serrucho

EDITORIAL

Edición especial de invierno

Con sopaipillas pasadas, un tecito y metidos en el rincón favorito de la casa, es como debe ser leída esta edición muy especial. Y lo importante es que no es especial por ninguna fecha, ni por algún evento en particular, ni por un número de edición determinado. Es muy especial simplemente porque tiene ocho cálidas páginas de artículos, columnas y comentarios escritos por 70s y para 70s.

En este número, se comenta extensivamente una cantidad de incidentes aflorados en la última reunión almuerzo de Santiago que contó con asistencia récord. En esa oportunidad ocurrieron cosas que no se pueden clasificar más que como increíbles y otras sencillamente como imposibles. Sin embargo, ocurrieron. Este resumen es una muestra de que el espíritu 70 no sólo se mantiene tal cual, sino que le queda para rato. El Chinito nos participa de sus impresiones en un muy especial relato que esperamos no sea el último. Gustavo Miranda le escribe a todo el curso nada menos que desde Tokyo y nos brinda una sorpresa completamente inesperada. El tercer capítulo del Manual de Supervivencia se refiere a los "debe" y los "no debe" en la arena corporativa, con el objeto de que la ídem no nos entre a los ojos. Los Miranda se lucieron en este número, porque Guillermo también envió una corta, pero muy entretenida carta que resultó muy apreciada por la dirección por razones que ustedes comprenderán apenas la lean. Juan Mansuy creó en esta oportunidad un artículo

magistral que fundamenta ciertos principios, describe hechos y, como si fuera poco, entrega una valiosa indicación para los 70 que están trazando nuevos rumbos. Nos parece fundamental el planteamiento del carreta y recomendamos leer su artículo con mucha detención, puesto que tiene un contenido de gran significado y valor. Der Nobilis, el columnista on spot que no arruga jamás, se pone nada menos que con dos creaciones, una muy triste y la otra muy alegre. Como ven este número es bastante especial, tal vez todos los son. Pero para mí tiene un significado mayor cuando a una cantidad grande de 70s se les ocurre escribir para su curso, sin ponerse de acuerdo. Cada uno en su estilo, cada uno en su onda, cada uno con su realidad, pero con el gran espíritu de cuerpo que nos une y que no deja de reflejarse no importando el tema ni el tono del artículo. Este número de Serrucho me permite demostrar el hecho de que cualquiera puede escribir. Y también reforzar lo mucho que nos interesa lo que cada miembro del curso tiene que decir.

UN MINIMEGA EVENTO EXTRAORDINARIO

Por Víctor Benavente

Al parecer, los 70s de la zona corazón se aburririeron de que sen los agarraran por el asuntito ese de los almuerzos paralelos y decidieron sacar los pies del plato. En un esfuerzo logístico sin precedentes, se llevó a cabo un almuerzo sumamente entretenido, concurrido, conversado y regado en el cual no echaron la casa por la ventana, pero faltó poco.

Asistentes

Esta vez la reunión fue en la casa-habitación de Pablo Lorca (nótese que representa un tremendo acto de arrojo el prestar la casa para un almuerzo con los baguales del curso). Como Pablito había asistido a un almuerzo no muy concurrido en el que sólo asistieron cuatro connotados se dijo a sí mismo "aquí las están giving". Pero no contó con el tremendo poder de organización, publicidad, relaciones públicas y movilización de ECo, quien peló máquina de "faz" y logró reunir nada menos que a 10 miembros del curso y a Larry Iratchet. Asistió Juan Mansuy quien junto con "el muy socarrón Enrique Cordovez" (como le dice Charly); no fallan nunca en estos... almuerzos en Santiago. También estaba Donald, ahora ciudadano de la capital y por supuesto que Pablo Lorca (no le quedó otra porque era el dueño de casa). Pero esta vez hubo muchas sorpresas. Apareció nada menos que Carlos Tejeda (a quien le llegó el fax de invitación, pero lo perdió dos veces); aterrizaron también Marcelo Arcil y el Chinito Acosta con lo cual la reunión adquirió una gradiente más "Alta." También fue el Chico Ponce lo cual constituyó toda una sorpresa, porque generalmente el Chico va a las reuniones del curso de más arriba, pero no a las nuestras. Pero sin lugar a dudas lo más extraordinario de todo el evento fue la aparición de Javier Sepúlveda en persona, quien se sentó calladito y dijo que ni siquiera iba a hablar para que no se lo agarraran en el Serrucho (se ignora de dónde sacó esa idea), se portó excelente, incluso al final pagó la cuota. También estaba el suscrito como testigo para dar testimonio del acontecimiento y capturarlo en escrito para referencia de las generaciones futuras. Pero eso no fue todo, también ocurrieron fenómenos espectaculares. Cuando ya estábamos todos

sentados a la mesa, después de haber terminado el aperitivo y haber conversado un buen rato, apareció nada menos que Larry Iratchet disfrazado de navío. Como es normal en él, no se quiso sentar a la mesa murmurando extraños compromisos que le impedían quedarse mucho tiempo con los carretas. Cecilia, la dueña de casa, que puso la nota de cordura y fineza en la reunión sacó fotografías al grupo desde diferentes ángulos. Larry se ocupó de aparecer en todas. Una vez cumplido este trámite, volvió a murmurar cosas que nadie entendió y los que entendieron no creyeron e hizo abandono del lugar.

Ejecutivo volante

Marcelo Arcil es la cabeza comercial de la zona Sur de Alta, la línea aérea que hacía falta. Dice que se supone que está basado en Puerto Montt, pero la verdad es que se lo viaja todo. Contó que había pasado una semana con los Caselli en Williams. Además, Marcelo se había encontrado en Paredes nada menos que con Charly, que andaba en una inspección de la zona franca, controlando el matute. Se lanzó la idea de que el próximo almuerzo de curso fuera en la casa de Vicente en Williams, pero Alta no estuvo dispuesta a poner vuelo especial desde Tobalaba hasta Williams directo, por lo que la idea va a tener que postergarse.

Super Agente

Otra de las novedades informadas por Marcelo Arcil, es que Beatriz es ahora la flamante agente de Alta en Puerto Williams (además de sus múltiples otras obligaciones en todas las actividades a las que han dado inicio los Caselli con mucho empuje y cariño por la zona).

25 años

Se estuvo haciendo memoria de los casados más antiguos. Por supuesto que a Hermann se le clasificó en un grupo aparte dentro de los super extra antiguos. Carlos Tejeda confesó que para la ocasión había tenido que "atinar" y produjo un viaje a Cancún. Posteriormente aclaró que también había llevado a M. Antonieta.

Trabajo

Larry dijo que en los últimos seis años le había tocado trabajar. Donald estaba muy impresionado de que los paisas realmente trabajan. Al parecer muchos 70s se quedaron en el pasado y todavía tienen la idea sembrada por sus brigadieres de mote "los paisas son todos gansos y nadie trabaja."

Javier Sepúlveda, ¿mito o realidad?

El dueño de casa contó que después de 24 años de casados, Cecilia, su señora, le había preguntado si Javier Sepúlveda realmente existía o era sólo era una invención de Serrucho. (Hay 10 testigos que pueden confirmar que esto es cierto, por si a alguien se le pudiera pasar por la mente el dudar de la seriedad, acuciosidad o veracidad del órgano).

Misión en la Armada

Larry afirmó que se encontraba trabajando para la Armada. No había ningún oficial en servicio en ese momento (ni de la Armada ni del Ejército), por lo que

nadie podía comprobar la veracidad de tal afirmación, de modo que la concurrencia optó por guardar respetuoso silencio.

Vino navegado

El dueño de casa, anfitrión de lujo, peló botella de vino navegado en la Esmeralda. Se demoró bastante más en contar la historia de la botella que el grupo en terminarla. Parece que la botella había recorrido un track parecido al nuestro, en todo caso la botella adentro sólo contenía vino. (No se descubrieron partículas extrañas comprometedoras)

Hijo Ilustre de San Carlos

Entre Carlos Tejeda y Pablo Lorca se estuvieron acordando de una oportunidad en la que el Huaso Arriagada llevó a la Escuela de Infantería de Marina completa a San Carlos, cuando esta ciudad cumplía años. Los eventos fueron un éxito, el Huaso se hizo famoso y por supuesto, la gente de San Carlos estaba feliz. Un día, a las 19 horas, soltaron a 1.000 cosacos en la plaza de dicha localidad, provocando todo tipo de emociones entre las bellezas locales. A algunos de ellos les fue muy bien, tanto así que volvieron después con el objeto de profundizar las relaciones. ¡Felicitaciones al carreta por tan buena iniciativa, que acerca la Armada a la ciudadanía! Cuando empiezan a escasear las postulaciones a las Fuerzas Armadas, acciones como éstas son las que se deben emprender. Si los oficiales siguen demorándose en cachar la importancia de las relaciones públicas, se van a encontrar un día con concursos de admisión declarados desiertos.

IMPRESIONES

Por Enrique Acosta

Estimado Sr. Director;

Deseo compartir con los 70, las impresiones que he tenido durante estos últimos meses, al ocurrirme ciertos hechos en mi vida personal, que han llamado mucho mi interés. Durante este mes, tuve el agrado de estar presente junto a María Luisa, en el cumpleaños de mi gran amigo Cuchepo Campodónico, que se realizó en su casa, la casa del Director de la Escuela Naval, ubicada en la subida del cerro Artillería, a un costado de la Blanca Casona, que tan bien describiera nuestro querido profesor de Castellano don "Perfilazo" Montecinos Caro. Al entrar a esa casa, se me vino de inmediato a la cabeza el recuerdo de aquel cocktail que nos ofreció el director de la época, el ex almirante Buzeta con motivo de nuestra graduación como Guardiamarinas, junto al presidente de la república, don Eduardo Frei Montalva, un lejano 21 de diciembre de 1969. Aparte de la impresión de recorrer sus salones y dependencias, tan exquisitamente mantenidos por los dueños de casa y de ver como un compañero de curso nuestro, volvía a ocupar esta casa; no dejaba de sorprenderme además de ver a los oficiales de la Escuela y sus señoras, celebrando el cumpleaños de su "Peluca de Tony" y volver a encontrarme con quien es actualmente su subdirector, el Capitán de Fragata Sr. Jorge Paredes, el mismo que aprendía a tocar el tambor en el Patio de los Pitisporos cuando era

un mocoso de "m..." Aparte de esa impresión, durante el evento, el Mono Illanes nos mantuvo permanentemente atentos, para presenciar lo que ocurría en la bahía, ya que fiel a su enorme y gruesa responsabilidad, no quería que nadie se perdiera detalles del zarpe de algunos buques de la Escuadra durante la noche totalmente oscurecidos, para no delatar movimientos que podrían poner en peligro la reserva de este zarpe nocturno.

Nuestros carretas en servicio, cumplieron 30 años en la Armada y les colocaron a cada uno, la medalla correspondiente, para testimoniar su agradecimiento y aprecio por una vida dedicada a la Armada. "IMPRESIONANTE". Los que ya partimos de la Armada, no podemos dejar pasar esta oportunidad, para entregarles como carretas y compañeros de una vida entera, las más cordiales felicitaciones.

Algunos dicen que al colocarle la medalla, les apretan el cuello, a unos más que a otros, dándoles a conocer de paso, sus días contados en la Armada; de todos modos, no puedo dejar de expresar mi nostalgia y por qué no decirlo, una sana envidia, por todos aquellos que perseveraron y que continuaron en ella, ya que por cierto, nuestros mejores recuerdos están allí, junto a las cubiertas de los buques y junto a la camaradería y amistad que hoy nos une.

Pililo Conejeros y Paulina cumplieron 25 años de matrimonio. Este es un hito trascendental en la vida de un matrimonio y que una parte de nuestro curso comenzará a celebrar; siempre y cuando mantengan a sus respectivas cautivas de antaño, teniendo presente que algunos de nosotros nos casamos durante la época de nuestro curso de especialidades.

Un abrazo cariñoso, sobre todo a Paulina.

Para no quedarse corto, nuestro carreta Pililo, agarró papa y se llevó a Paulina nada menos que a Cancún, empeñando quizás sus más valiosas y enmedalladas prendas íntimas. No deja de ser IMPRESIONANTE que estemos prontos a comenzar a celebrar las bodas de plata de nuestros matrimonios. Señor Director, no es que nos estemos colocando viejos ni melancólicos. Los años pasan y no podía dejar de compartir con todos los 70 estas impresiones que, por cierto, van marcando los hitos más importantes de nuestra vida y que no pueden pasar desapercibidas.

Atentamente,

Enrique Acosta Herrera.

Nota de la redacción

Muchas gracias, Enrique por tu valioso artículo. Como todos pueden ver el Chinito no ha perdido las cualidades que lo hicieron elegible para el "mejor compañero."

Resulta increíble que ahora un compañero nuestro sea el mandamás en la Esnaval y que su subdirector sea nada menos que el hijo de quien fuera uno de los ocupantes de ese cargo más recordados de nuestro tiempo.

Con el precedente que sentaron Carlos Tejeda y Gerardo Conejeros, parece que al resto que está preparándose para cumplir los 25 años de matrimonio no les va a quedar otra que hacerse el harakiri con Cancún. ¿Quiénes más cumplieron o están por cumplir los 25?

DESDE TOKYO

Por Gustavo Miranda

Estimado Víctor:

Creo que me puedo dar el lujo de escribir una sola carta para todos los 70 gracias al órgano que tan bien manejas tú. Aunque no he estado en Osaka, sino en Tokyo-Yokohama y alrededores, no he podido evitar recordarme con mucha frecuencia, precisamente del año 70, particularmente cuando uso el metro y aparece en mi retina una patota de jóvenes subtenientes chacoteando a bordo sin lograr perturbar la paciencia oriental.

En estos desplazamientos ensardinados en subway, de repente creo ver a Hideya Shirahata, pero como son todos iguales, como clonados, la probabilidad que así sea tiende a cero.

Luego se me ocurrió pedirle a un yapo de la oficina donde estoy que trate de ubicármelo con el único dato de que alguna vez fue marino. Y así fue, Hideya fue hallado. Fue muy gentil pues se pegó un pique como de dos horas para pasarme a buscar al hotel y luego invitarme a cenar. Fue una velada muy agradable donde Hideya demostró una memoria espectacular sobre detalles del viaje, de todo tipo, incluso detalles desconocidos como que el Pelao Sepúlveda frecuentemente le chupaba el pan y como al Pelao no le gustaban las legumbres cuando "ocasionalmente" había de rancho porotos o lentejas, castigaba a Hideya sin postre. Cuenta que su instinto de supervivencia lo llevó a convertirse en carreta del "panagra", pituto que le permitió saborear las delicatesses que iban para popa mientras el resto sólo desarrollaba su olfato.

Hace cinco años se retiró y actualmente es profesor en la Academia de Defensa Nacional. Antes de regresar a Chile creo que lo volveré a ver y trataré de reportear algo más para Serrucho.

Un fuerte abrazo,
Gustavo Miranda.

Notas de la redacción

La segunda hoja de esta carta viene en un papel que tiene los datos de nuestro invitado japonés en la Esmeralda: Hideya Shirahata. Captain JMSDF. Professor. Chairman, Department of Maritime Defense Science, National Defense Academy. Si a alguien le interesa la dirección y el teléfono, lo pueden pedir a Gustavo o a Serrucho.

¿Quién se habría imaginado que íbamos a volver a saber de Hideya? Una enorme felicitación al carreta Gustavo por haberse ocupado de reportear este interesante hecho. Además, opino que deben ser bastante eficientes los japos que trabajan con nuestro carreta como para haber podido ubicar a Hideya con tan pocos datos (sobre todo tomando en cuenta que todos los orientales se ven iguales, pero ellos tendrán sus sistemas, estoy casi seguro de que usan un código de barras en alguna parte del cuerpo)

Ya de vuelta en el país el carreta se comunicó telefónicamente para avisar que al dejar Japón no había alcanzado a hablar con Hideya nuevamente, pero que tiene pendiente verlo cuando vuelva a la tierra del Sol Naciente, porque el

susodicho resultó una inagotable fuente de chascarros. Además, Gustavo comentó que no era lo mismo ir solo a Japón que con un grupo de carretas y que, a pesar de que lo habían atendido estupendamente bien, llegaba un momento en que hacían falta aunque fuera un partner. El carreta tiene que ir de vez en cuando así que se requieren voluntarios para acompañarlo, porque dice que solo es muy aburrido. Interesados pasan a anotarse con el encargado de curso.

Resulta interesante, aunque no inesperado, el que, después de 30 años, aún sigan aflorando aventuras inéditas de Javier Sepúlveda. Nada menos que relatadas por un marino japonés que tuvo que sufrir en silencio para resguardar las relaciones bilaterales.

MANUAL DE SUPERVIVENCIA EN LA ARENA CORPORATIVA

Por Víctor Benavente

CAPITULO TRES

Normas de protocolo

Uno de los aspectos más importantes en toda actividad nueva, es todo lo referente a aquello que se debe y lo que no se debe hacer.

Así como en la Escuela es una afrenta tratar de "mi cadete" en vez de simplemente "cadete" a un personaje de cursos superiores, o es ofensa criminal el cortar la proa a alguien más antiguo; también en la arena corporativa existen normas tanto o más rígidas. El problema es que no hay brigadieres de motes que nos enseñen, ni División X, ni cartilla de Orientación Profesional. De modo que generalmente se aprende a golpes, (además de codazos, combos y escupos). Serrucho quiere evitar desagradables malos ratos entregando algunas valiosas recomendaciones de conducta corporativa.

Teléfonos celulares. Aquello que pudiera parecer tan práctico, simpático y elegante para algunos, debido a su mal uso se ha convertido en el símbolo máximo de siutiquería en el mundo corporativo actual. No tiene nada de malo usar celular, pero es de pésimo gusto llevarlo a un almuerzo o hablar caminando por la calle. Es muestra de tremenda mala educación dejar que el celular interrumpa una reunión, no importa en qué condiciones ésta se esté desarrollando. Lo peor de lo peor es usar un celular de plástico para parecer un ejecutivo ocupado.

Latear. La vida de cámara alienta la buena conversa, las tertulias y en general el intercambio comunicacional que va mucho más allá de lo estrictamente profesional. En una cámara siempre se va a celebrar un chascarro, no importa que esa sea la vez número 104 que lo escuchamos. El mundo corporativo se vanagloria de vivir en una lucha constante en contra del tiempo. Por lo tanto, es preferible ir al grano y quedarse en él. La mayoría de los ejecutivos paisas no tienen mucho tiempo para invertir en historias, están más interesados en datos concretos y en resultados.

Alegatos contra el sueldo. Desgraciadamente, el deporte oficial de la Armada (alegar contra el sueldo) es muy mal visto afuera. El sueldo es algo más bien privado, cada uno mata su toro, se las arregla bien o mal, pero muere en la rueda y no se queja. Afuera existe mucha flexibilidad, así que, si uno no está contento con el sueldo, simplemente se busca otra pega, se busca un pituto o se queda callado.

Pelar a los paisas. Eso es algo que se nos enseña desde motes y a lo cual nos acostumbramos tanto que al final no nos damos ni cuenta cuando lo estamos haciendo. A la mayoría de los paisas no les gusta que les digan que son estúpidos, retrasados mentales, motivados sólo por la plata ni cualquiera otra generalización que no es más que eso. Pelar a los paisas resulta ligeramente contraproducente sobre todo en medio de un auditorio compuesto precisamente por civiles.

Escala jerárquica. En la mayoría de las empresas, la única escala que está clara es la que conduce a los pisos superiores. Casi siempre el organigrama es un misterio sin resolver. De más está decir que no existe escalafón, además que la secuencia de antigüedades no sólo no está clara, sino que tampoco está ni siquiera oscura. Por lo tanto, es recomendable estar muy atento, las primeras semanas, observando y haciendo muchas preguntas con el objeto de formarse una idea de las aguas por las que se va a navegar. En lo que se refiere a jerarquías, muchas cosas que en la Armada son muy importantes (como el tiempo en la institución), no tienen el mismo valor en el mundo corporativo y al revés.

Preguntas. Imbéciles existen en todas partes, pero en general un ejecutivo paisa va a estar encantado de contestar las preguntas que un recién llegado tenga al respecto de una empresa u oficina. Se recomienda hacer muchas preguntas justo al llegar. Nadie tiene por qué saberlo todo y así se entiende al principio. Pero por supuesto, no se espera que a los cinco meses estemos preguntando donde está el baño. Hay un período en el cual es lícito preguntar y es mejor sacarle partido. Los paisas no le trabajan mucho que digamos a la división X (excepto en muy pocos casos) por lo que el período inicial hay que aprovecharlo.

Política, religión y mujeres. En la arena corporativa, esos temas no están prohibidos, como en algunas cámaras. Pero como la fuerza efectiva de una empresa está compuesta por elementos sumamente heterogéneos, es recomendable observar y obtener antecedentes al respecto de las costumbres locales antes de meter las patas al respecto. En este sentido el rango (de costumbres) es bastante más amplio que en la Armada y varía enormemente de una empresa a otra.

Hacer cosas. En una empresa se espera que uno haga cosas, no que se esté sentado esperando que "lo repartan en trabajos." Si uno se pone a esperar la Lista de Víveres, más vale que se ponga cómodo, porque va a tener que esperar por un ratito más o menos largo.

Buenos modales. Los paisas esperan que un marino tenga buenos modales. Es muy importante no perderlos, independientemente de lo que esté pasando alrededor. Por supuesto, hay que comprender las costumbres locales, pero no es necesario degradar los buenos modales propios "para estar más en onda."

Profesionalismo. Al final el dato estable siempre va a ser el profesionalismo. Estudiar, prepararse, saber lo que hay que hacer y hacerlo bien, va a ser lo que cuente en cualquier parte y... es el pasaporte para tener un buen desempeño. Si uno es profesional siempre le va a ir bien. Ahora, si alguien escucha de algún caso de una empresa en la que el profesionalismo no sea importante, es seguro que es esa empresa la que no vale la pena. Los gringos tienen un dicho: "Do your homework", la verdad es que al final, cada vez que no se hace el homework algo falla.

ACUSE DE RECIBO DE RECEPCIÓN DEL ÓRGANO

Por Guillermo Miranda

Víctor:

Te agradezco, una vez más, el envío de Serrucho 60. El órgano me llegó, me alcanza perfectamente, es suficientemente grande y me llegó enteramente limpio.

Te saluda,
Guillermo Miranda

Notas de la redacción

Nos alegrarnos enormemente que el carreta haya recibido y tenga su órgano en perfectas condiciones. El feedback es importante para saber qué está pasando al otro lado de la línea de comunicación. El carreta es uno de los pocos que acusa recibo por el envío y siempre está muy atento a cooperar, contribuir y dar ideas. Gracias Guillermo.

LA COLUMNA DE JMC



Por Juan Mansuy C.

Empecé a leer a Peter Drucker cuando hice mi memoria de título en la carrera de Auditoría. El tema era la Administración por Objetivos, enfoque desarrollado por ese autor. Drucker junto con escribir Administración con mayúscula, entrega una visión de futuro de nuestra sociedad y de nuestras organizaciones. Hace poco, cachureando en una librería, me encontré con otro libro de Drucker "La Administración en una época de grandes cambios". Entre

los varios temas que toca dentro del libro -que está organizado como un conjunto de artículos publicados previamente -está el de las tendencias en materia laboral. Dice Drucker en relación a como las personas deberían enfocar este asunto: "Asumir responsabilidad individual y no depender de una única compañía". Igualmente importante es gestionar tu propia carrera profesional. La escala para subir en la empresa ha desaparecido y ni siquiera existe la estructura implícita de la escala de cuerda de un sector industrial. Se parece más a las lianas y uno lleva su propio machete. No sabes que vas a hacer a continuación: si vas a trabajar en un despacho privado o en un gran anfiteatro o en tu propia casa.

"Has de asumir la responsabilidad de conocerte a ti mismo para encontrar los empleos adecuados según vas evolucionando y según tu familia se convierte en un factor de tus valores y opciones".

La cursiva de la parte final la agregué yo, ya que esta idea conecta con mi tema de la columna pasada, que era el de la independencia laboral. Cada día con más fuerza las empresas necesitan estructuras fijas livianas que les den flexibilidad para adaptarse y competir. Pero las funciones, proyectos y tareas hay que seguir desarrollándolas. La respuesta es entonces la externalización de servicios, el llamado "outsourcing". Lo que sea posible se contrata externamente, y no necesariamente por un menor costo, pero sí por una mayor calidad y mayor flexibilidad. Es que las grandes empresas se empiezan a parecer a los estados socialistas, donde no hay espíritu empresario, a menos que externalicen. Esta tendencia es una fuente de oportunidades para los ya experimentados 7-0. El punto es encontrar el nicho de necesidades que calce con las habilidades y potencialidades de cada uno.

Conversando con Larry hace unas semanas me decía: "yo carreta, cuando me retire voy a tener una oficina, todavía no se de qué, pero voy a tener una oficina". El desafío es trabajar con ese postulado, para que se convierta en una actividad que genere satisfacción profesional e ingresos. ¡Hasta la próxima columna!

Notas de la dirección

Excelente me parece el planteamiento de mi carreta. Tal como ha aparecido en las páginas de números anteriores de este órgano, hay ciertos límites de edad acordados, en la oferta de trabajo como empleado. En cambio, en lo que se refiere a consultoría y venta de experticia, el asunto es al revés. No se espera que el experto sea una persona demasiado joven. Puede ser guapetón (como un 70), pero no imberbe, sino todo lo contrario. Por lo que esta es una de las actividades en la que peinar algunas canas o exhibir una "frente amplia" no constituye un crimen, sino que una ventaja. Todo esto con mesura y ponderación por supuesto, tampoco se trata de abusar. ¡Un mundo de posibilidades se abre frente a los 70s!!

**SURSUM CORDA, CARRETAS.
Por Der nobilis inquisitivus Dnus J Carolus B**

SEÑOR DIRECTOR

Duelo, pero de dolor, no de contendores. Sí, señor director, quisiera aprovechar esta tribuna para manifestar mi solidaridad y pesar para con aquellos carretas 7-0 que, recientemente, han sufrido la pérdida de un ser querido. Al curso le ha tocado fuerte. El curso está de duelo.

A fines de mayo, el carreta Juan Eduardo Illanes perdió a su papá, distinguido abogado de Santiago, don Sergio Illanes Solar, quien conociera también a tantos 7-0. A principios de este mes le tocó al carreta Jorge Huerta. Para los que ya hemos pasado por esto, sabemos lo que es perder al papá (al mío todavía lo lloro). Pero más doloroso debe ser aún para aquel que, por necesidades del servicio, no pudo acompañarlo en el día de su despedida de esta tierra. El carreta Panta, el mismo día que enterraban a su padre, el ilustre Almirante don Ismael Huerta Díaz quien ya es parte de la historia patria, navegaba al mando de su buque en medio de uno de los fuertes temporales que azotaron al país las últimas semanas. Así de rigurosa es la vida del marino. Más tarde, el carreta Rodolfo Soria-Galvarro perdió a su suegro, don Luis Gubler Escobar, connotado hombre del ambiente naviero nacional. Entendemos el dolor de la Nene. Poco después y desde el día 25 de este mes, una gran pena sobrelleva el carreta Gerardo Conejeros. Uno es adulto realmente cuando se muere la mamá. Mientras ella exista, seremos siempre el niño de la mamá y sabemos, también, que siempre habrá alguien que se preocupe de nosotros incondicionalmente. Cuando muerta, se pierde el lazo físico que une nuestro origen a este mundo. Duro golpe para el carreta Gerardo, para Paulina y para sus niños. Por lo menos tuvieron la dicha de tener tan cerca a doña Beba Abienzo viuda de Conejeros durante sus últimos años de los 89 que vivió.

Y finalmente, al día siguiente otro duro golpe también para un carreta 7-0. El jueves 26 el carreta Hernán Contreras, destinado en Punta Arenas, recibió la triste noticia de la muerte de su mamá, doña María Teresa Anguila Santa Cruz, ocurrida en Viña del Mar.

Tomándome la palabra del curso e interpretando su sentir, vayan para todos estos carretas, sus mujeres y sus hijos, nuestro profundo sentido de pesar. Que sepan que solidariamente, tanto los que estamos en la cercanía como aquellos que viven alejados de la región o del país, en conjunto con nuestras familias los acompañamos en estos difíciles momentos.

Dominus dedit, Dominus abstulit; sit nomen Domini benedictum
(El Señor lo da, el Señor lo quita; sea bendito el nombre del Señor).

Carretas, nuestro más sincero sentido pésame.

Viña del Mar, 30 de junio de 1997.

Atentamente,

Der nobilis inquisitivus Dnus J Carolus B

¡ESTRENO EN SOCIEDAD, LA NOTICIA!
Por Der nobilis inquisitivus Dnus J Carolus B

SEÑOR DIRECTOR

La noticia bomba del quinquenio, sin duda, ha sido la presentación oficial en sociedad de la pololita de mi carreta Víctor Ernesto del Carmen. Sí señor Director, tal como suena, el carreta Víctor Benavente está polo, ni más ni menos. Es decir, no sólo pela moto, sino que también pela novia, pero novia buena. Por lo demás, la chiporra es chiporra y harto buena moza. El único problema es que a ella le da susto la moto, pero según los analistas es cuestión de tiempo. Así entonces, del carreta se puede decir que es un carreta renovado y con un auténtico nuevo look, ¿No cree? Bienvenida Nathalie al curiosísimo antro de los carretuchines 7-0 y felicitaciones por haber doblegado el porfiado empeño del carreta en mantenerse en estricto celibato negándose a caer en las redes de Afrodita. ¡Omnia vincit amor! El evento, como era de suponer de un carreta 7-0, se hizo frente" al mar, coincidiendo con el marco de las celebraciones del Mes del Mar, aquí en la Ciudad Jardín, con un público reducido. Este notición no podía dejarse pasar así no más, es por esto que me he dirigido a usted señor Director, para que, a través de ese órgano oficial, se dé a conocer la buena nueva lo antes posible al resto de los carretuchines y sus respectivas mujeres.

En Viña del Mar, a 30 días del Mes del Mar, embargado de emoción lo saluda,
Der nobilis inquisitivus Dnus J Carolus B

Nota de la redacción

Gracias por las felicitaciones, la bienvenida y la muy cariñosa atención en casa del carreta.

Dirección de Serrucho

Envíe sus contribuciones a Víctor Benavente Pierret, Ricardo Lyon 755, Depto. 44, Providencia Santiago. Fono/fax 251 3438. E-mail knight@iactiva.cl

Avise sus cambios de domicilio. Informe si quiere recibir Serrucho en su casa, en su oficina o algún otro extraño lugar. En este último caso no olvide indicarnos la dirección de aquel extraño lugar.

Serrucho es una publicación mensual que circula entre los 7-0

Director responsable no tiene. Es decir, tiene un director, pero la responsabilidad de este ha sido cuestionada en algunas ocasiones por elementos insidiosos que pretenden socavar la institucionalidad, atentar contra los valores morales, destruir la capa de ozono y eliminar la subida por alto.

Indique sus cambios de dirección. Si Serrucho no le está llegando todos los meses es lamentable. Ahora, si quiere que le llegue, avise. Cuando beba no conduzca. Derechos reservados. Prohibida su reproducción por cualquier medio electrónico, magnético, mecánico, oral, visual, laringológico o rectal.